



PRESSEMITTEILUNG

Glauchau, am 22.07.2024

Aufruf: Historische Fotos der Figur des Neptuns gesucht



Abnahme der Neptunfigur - Foto: 2014, Stadt Glauchau

Die im Jahr 1758 entstandene Figur des Meeresherrn Neptun wurde ursprünglich für den Glauchauer Marktbrunnen geschaffen. Nach dem Abbruch des Brunnens wurde sie um 1870/80 auf einem Sockel im Gründelteich aufgestellt. Aufgrund von erheblichen witterungsbedingten Schäden an der Steinsubstanz wurde die Figur im November 2014 geborgen und im Schloss Hinterglauchau eingelagert.

Im Rahmen des Bürgerbudgets 2023 wurde von mehreren Glauchauer Bürgern vorgeschlagen, die Neptun-Figur zu restaurieren und wieder im Gründelteich aufzustellen. Mittlerweile steht allerdings fest, dass die Original-Figur zwar konserviert, jedoch nicht mehr restauriert werden kann. Wegen ihres schlechten Zustandes kann sie - auch nach einer fachgerechten Konservierung - nicht mehr im Außenbereich aufgestellt werden. Infolgedessen hat der Glauchauer Stadtrat im Juni 2024 beschlossen, dass eine Nachbildung der Neptunstatue angefertigt werden soll, die dann im Gründelteich aufgestellt wird. Die Nachbildung soll mit einem 3-D-Druck-Verfahren unter der Verwendung von Spezialsand realisiert werden.

Gemäß der Vorgabe des Landesamtes für Denkmalpflege ist die Nachbildung so originalgetreu wie möglich zu erstellen. Um eine möglichst originalgetreue Nachbildung anfertigen zu können, werden historische Fotos der Neptun-Figur benötigt.

Die historischen Fotos sollten nach Möglichkeit folgende Anforderungen erfüllen:

- **alte Aufnahmen**, auf denen die Verwitterung der Figur noch nicht so stark fortgeschritten ist (hilfreich wären insbesondere Aufnahmen, die vor 1970 entstanden sind)
- **Nahaufnahmen**, auf denen die Konturen des Gesichtes und der Figur insgesamt gut zu erkennen sind
- **unterschiedliche Perspektiven**, auf denen die Figur gegebenenfalls auch von der Seite oder von hinten zu sehen ist.

Wir bitten daher die Bürgerinnen und Bürger der Stadt, melden Sie sich bei der Stadtverwaltung Glauchau, wenn Sie alte Fotos von der Neptun-Figur haben oder Ihnen Personen bekannt sind, die solche Aufnahmen besitzen könnten.

Sie können uns die Fotos in digitaler Form per E-Mail (buergerbudget@glauchau.de) oder auf dem Postweg (Stadtverwaltung Glauchau, Büro des Oberbürgermeisters, Markt 1, 08371 Glauchau) zusenden. Gern können Sie die Fotos auch persönlich vorbeibringen. Eine Digitalisierung kann dann durch die Stadtverwaltung vorgenommen werden. Bitte melden Sie sich dazu telefonisch unter der Nummer 03763/65-110.

Wir bedanken uns im Voraus für Ihre Mithilfe.

Ansprechpartner:

Oberbürgermeisterbereich
Pressestelle, Öffentlichkeitsarbeit
Frau Bettina Seidel
Telefon: 03763/65-262
Telefax: 03763/65-250
E-Mail: pressestelle@glauchau.de